
ATA DA 15ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XVI PLENÁRIO 1 

REALIZADA EM 13/03/2020. 2 

 3 

Aos treze dias do mês de março de dois mil e vinte, com início às 14h00 horas, 4 

realizou-se a Reunião Plenária do XVI Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª 5 

Região (MG). Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: Anderson Nazareno 6 

Matos; Cláudia Aline Carvalho Espósito; Evely Najjar Capdeville; Fabrício Junio Rocha 7 

Ribeiro; Lourdes Aparecida Machado; Luiz Felipe Viana Cardoso; Paula Lins Khoury; 8 

Reinaldo da Silva Júnior; Renata Ferreira Jardim de Miranda; Rita de Cássia de Araújo 9 

Almeida; Suellen Ananda Fraga; Ted Nobre Evangelista; Walter Melo Júnior e Yghor 10 

Queiroz Gomes; e os Conselheiros Suplentes: Bruna Rocha Diniz de Almeida; Camila 11 

Bahia Leite; Cristiane Santos de Souza Nogueira; Elza Maria Gonçalves Lobosque; 12 

Jéssica Gabriella de Souza Isabel; João Henrique Borges Bento; Liliane Cristina 13 

Martins; Luis Henrique de Souza Cunha; Marleide Marques de Castro e Rodrigo Padrini 14 

Monteiro. Quórum de Conselheiros Efetivos: Foi verificado o quórum dos 15 

Conselheiros Efetivos presentes, totalizando 14, tendo o Plenário elevado à condição 16 

de conselheira efetiva Cristiane Santos de Souza Nogueira. Justificativas de 17 

ausência: Carolina Siqueira Coutinho e Thiago Ribeiro de Freitas; justificaram 18 

ausência. Assuntos tratados: Minuta de Portaria que estabelece critérios para a 19 

participação de Colaboradores, Conselheira(o) de Referência e Coordenadora(or) de 20 

Comissão em reuniões na Sede e subsedes do CONSELHO REGIONAL DE 21 

PSICOLOGIA DA 4ª REGIÃO (CRP-04/MG), e dá outras providências: Conselheira 22 

Suellen Fraga fez a leitura da Minuta de Portaria que estabelece critérios para 23 

participação de Colaboradores, Conselheira(o) em reuniões na Sede e Subsedes. A 24 

Conselheira Lourdes Machado informou que o ressarcimento de combustível para 25 

todas as representações por colaborador(a), onera ao Conselho, devido ao aumento do 26 

número de colaboradoras(es) que estão participando nas diversas Comissões. 27 

Ressaltou que estabelecer critérios é importante para deliberação dos pedidos de 28 

representação recebidos pela Diretoria. Foram discutidos os destaques aos artigos, 29 

parágrafos e incisos. Foi evidenciada a necessidade de se aprimorar mais o texto e, em 30 

seguida, enviá-lo para que as(aos) Conselheiras(os) façam contribuições à Portaria 31 

Solicitou ainda, que a Comissão de elaboração da Portaria se reúna para apresentar a 32 

redação final na Reunião Plenária Ordinária de Abril/2020. Deliberação: O XVI Plenário 33 

deliberou por retornar como ponto de pauta da Reunião Plenária Ordinária de 34 

Abril/2020. Proposta de criação de Comissões nas Subsedes: Conselheira Camila 35 

Bahia solicitou que todas as vezes que forem solicitadas abertura de Comissão de 36 

Clínica que sejam informado às(aos) Conselheiras(os) de Referência da Comissão da 37 

Sede (Luiz Felipe, Paula Khoury, Camila Bahia e Carolina Coutinho). Conselheira Paula 38 

sugeriu que a(o) Colaborador(a) e coordenador(a) participem primeiramente de uma 39 

reunião na Sede, antes de dar início à Comissão na Subsede. Conselheira Elza 40 

Lobosque sugeriu realização de um evento/reunião na Subsede com a presença da(o) 41 

coordenador(a) da Comissão ou Conselheiro Referência, onde não exista a Comissão, 42 

para alinhamento com representante da região, que coordenará a Comissão. 43 

Conselheiro Reinaldo Júnior sugeriu que todo o alinhamento seja feito antes da 44 

proposta de abertura da Comissão na Subsede. Conselheira Camila Bahia informou 45 

que a Comissão de Clínica tem o interesse de fazer o lançamento do livro da Comissão 46 

nas Subsedes e aproveitar a oportunidade para fazer a abertura da Comissão. 47 

Conselheiro Ted Nobre propôs a abertura da Comissão de Clínica em Curvelo – sob 48 

coordenação de Cristina de Menezes e Conselheiro de Referência Ted Nobre; 49 

Comissão de Psicologia e Política de Assistência Social em Curvelo - Conselheiro de 50 

Referência Ted, Coordenador Arthur Vitor; Comissão de Saúde e Escolar (Pirapora) – 51 



Conselheiro de Referência Luis Henrique e Coordenadora Bianca Grasiella. 52 

Conselheiro Luis Henrique informou que será realizada uma primeira roda de Conversa 53 

com a Conselheira Renata Miranda na segunda semana de Abril/2020, sendo uma em 54 

Montes Claros-MG e outra em Pirapora-MG para a criação de um GT de Psicologia nas 55 

Emergências e Desastres no Norte de Minas. Conselheira Elza Lobosque propôs a 56 

abertura de novas comissões na subsede Sudeste: Comissão de Clinica com 57 

coordenação de Nicole e Ana Luíza, Religiosidade com coordenação de Erickson, 58 

reabertura da Comissão de Psicologia, Gênero e Diversidade Sexual com coordenação 59 

de Isaac, Comissão de transito com coordenação de Lilian Marcon. Conselheira Jéssica 60 

Souza propôs a criação do GT de clínica em Santa Luzia com a sua coordenação. 61 

Conselheira Cláudia Espósito propôs a abertura da Comissão de Clínica em Poços de 62 

Caldas com a coordenação da Conselheira Carolina Coutinho; Comissão de Psicologia 63 

Escolar e Educacional e de Psicologia e Formação Profissional em Lavra-MG com a 64 

coordenação de Rafaella Cristina Campos; Comissão de Psicologia e Clínica e de 65 

Psicologia e Psicologia e Política de Assistência Social com a coordenação de Marcelo 66 

Antônio Lopes e Comissão de Psicologia e Saúde em Lavras, com a coordenação da 67 

Conselheira Cláudia Espósito. Deliberação: O XVI Plenário aprovou a criação das 68 

Comissões nas Subsedes conforme solicitado. Planejamento Estratégico: Consultor 69 

Márcio Cruz apresentou um histórico da elaboração do Planejamento Estratégico. 70 

Ponderou que o Planejamento Estratégico é imprescindível e necessário; refere-se a 71 

oportunidades e problemas reais. Durante o Seminário foi discutida a situação atual e a 72 

situação objetiva; um programa de gestão. Ressaltou que a capacidade e 73 

governabilidade é que se deve estar em análise para execução do Planejamento. Foi 74 

criada a visão estratégica. O próximo passo deverá ser providenciado o alinhamento 75 

das discussões do Seminário e o detalhamento do plano operacional. Posteriormente 76 

fazer o monitoramento do Planejamento. Apresentou o mapa estratégico do CRP-MG. 77 

Sugeriu algumas recomendações entre elas dar publicidade a uma versão pública do 78 

Planejamento e outra versão com o plano de trabalho para divulgação interna. Propôs 79 

ainda que o Comitê Gestor se reúna para acompanhamento do Planejamento 80 

Estratégico. Deliberação: O XVI Plenário aprovou o Planejamento Estratégico 81 

apresentado pelo Consultor Márcio Cruz. Comunicação: Gerente de Comunicação 82 

Nathalia Monteiro apresentou um treinamento de comunicação institucional. Iniciou com 83 

o conceito de comunicação institucional. Em seguida nomeou os componentes da 84 

equipe de comunicação e as(os) Conselheiras(os) de Referência da Comissão de 85 

Comunicação João Henrique e Suellen Fraga. Os produtos do setor de comunicação 86 

são: atendimento a imprensa; atendimento fale conosco; boletim psico online; 87 

comunicação interna; eventos; peças gráficas; plataformas de redes sociais; programa 88 

de rádio, publicações; revista e site. Apresentou conceitos como “realização de 89 

eventos” e “apoio a eventos”. Os eventos realizados pelo CRP-MG devem ser 90 

propostos pelas Comissões Permanentes, Temáticas ou pela Equipe Técnica do CRP-91 

MG. Informou que está sendo proposta pelo setor de comunicação a reformulação dos 92 

formulários de pedido de apoio e de realização de evento, para deixar mais elucidadas 93 

as informações. Para fins de planejamento ressaltou que para evento de pequeno porte 94 

(até 70 pessoas) devem ser enviados pedidos de realização com 40 dias antes; médio 95 

porte (até 200 pessoas) 70 dias antes e de grande porte (acima de 200 pessoas) 100 96 

dias antes. ULAPSI: Conselheira Lourdes Machado informou que participou da reunião 97 

extraordinária da ULAPSI no dia 03/03. Elucidou que até o momento foram poucas 98 

inscrições realizadas para o VIII Congresso Latinoamericano de Psicologia da ULAPSI 99 

a realizar-se nos dias 25 a 27/06/2020, em Ciudad del Este, no Paraguai. Será 100 

realizado durante o evento o Prêmio Marcos Matraga. Relatou que houve o pedido de 101 

retirada da ABRAPSO como entidade associada à ULAPSI e depois ocorreu reunião 102 



entre o Conselho da ULAPSI e ABRAPSO. A ABRAPSO ficou de reconsiderar ou não a 103 

decisão pela sua retirada. Foi escrito um capítulo para publicação na Revista 104 

Psicolatina produzida pela ULAPSI. Como não havia tempo para mudança no texto do 105 

capítulo a Colaboradora Cláudia Natividade em conversa com a Diretoria informou que 106 

não assinaria a autoria do documento conjuntamente. Como ela era a representante do 107 

CRP-MG na ULAPSI, a Diretoria considerou a sua decisão e o CRP-MG não assinou o 108 

artigo. O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que participou da última ULAPSI e 109 

defendeu a ida de quem já foi, para dar continuidade as interlocuções e propostas de 110 

GT temáticos. Solicitou avaliação do Plenário se poderia montar uma mesa sobre 111 

povos tradicionais, tema da CLEROT e fazer articulação com as entidades que 112 

trabalham com o mesmo tema. A Conselheira Lourdes Machado propôs levar um 113 

trabalho sobre o tema Emergências e Desastres, devido à atuação do CRP-MG na 114 

temática nos últimos anos. Conselheiro Yghor Gomes e Conselheira Evely Najjar 115 

defenderam a representação político-institucional, para além da apresentação de 116 

trabalho. O Conselheiro Yghor Gomes ponderou o custo da diária de U$300,00 com o 117 

valor do dólar a R$5,00 e a passagem aérea e inscrição também pagas em dólar. 118 

Conselheira Lourdes Machado propôs aguardar até 19/03 quando acontecerá reunião 119 

da ULAPSI. Conselheira Rita Almeida ressaltou que não será garantida a participação 120 

da Psicóloga de Referência Técnica Silvana no evento. A Conselheira Evely Najjar 121 

solicitou aguardar a aprovação do trabalho da mesma. Conselheira Bruna Rocha 122 

ponderou que o custo é muito alto para apresentação de uma Comunicação Oral em 123 

Congresso. Sugeriu estabelecer critérios de trabalhos e só fossem apoiadas 124 

representações em mesas. Conselheiro Rodrigo Padrini sugeriu criar um critério para 125 

apoio a empregados públicos para participarem em eventos e constar em uma Portaria 126 

do CRP-MG. Conselheira Evely Najjar informou que fez uma proposta de mesa sobre 127 

formação em psicologia com a participação de Angela Soligo e Délcio Fernando. Será 128 

necessário alinhar com duas proponentes de mesa da ABRAPEE ou sugerir uma mesa 129 

nova. Conselheiro Reinaldo Júnior ponderou não confundir a representação 130 

institucional em relação à participação particular. Conselheiro Rodrigo reforçou a 131 

necessidade de se normatizar.  Deliberação: O XVI Plenário solicitou às(aos) 132 

Conselheiras(os) interessadas(os) em participar do VIII Congresso da ULAPSI 133 

submeterem o trabalho e caso seja aprovado levar para a Diretoria. Solicitou criar um 134 

critério para apoio a empregadas(os) públicas(os) para participação em eventos e 135 

constar em uma Portaria do CRP-MG. Discussão dos posicionamentos políticos do 136 

plenário: Conselheira Lourdes Machado relembrou da Nota do Instituto Sílvia Lane que 137 

o CRP-MG declinou de assinar. O CFP chamou uma reunião no dia 04/04 para discutir 138 

o posicionamento político em relação a estas Notas. Avaliou que tudo que envolve um 139 

Estado de Exceção é necessário lutar contra. Como o CRP-MG vai se posicionar em 140 

relação a Notas. Na nota citada faltou o link com a psicologia. Vê a necessidade de se 141 

discutir a posição política em relação à defesa da democracia avaliando a partir do 142 

compromisso ético, técnico e político. Conselheiro Yghor Gomes ponderou que é 143 

necessário ser propositivo na avaliação das notas de posicionamento, quando não 144 

houver o link com a psicologia. Conselheiro Reinaldo Júnior ressaltou que o CRP não 145 

assina notas, constrói junto. Assim é possível fazer este link. Conselheiro João 146 

Henrique analisou que existem temas que o Plenário não tem posicionamento e que o 147 

Conselho tenha um acúmulo para se defender quando forem questionados no assunto. 148 

Conselheira Renata Miranda avaliou que o momento que a Nota foi produzida não foi 149 

possível a assinatura, o recuo foi estratégico, mas que o tema é importante para o 150 

Conselho. Conselheira Camila Bahia pontuou a necessidade de posicionamento 151 

regional e quando for necessário o posicionamento nacional.  Conselheiro Fabrício 152 

Ribeiro citou a importância de se ter um pensamento estratégico. Conselheiro Rodrigo 153 



Padrini reforçou para além do viés dos Direitos Humanos é importante avaliar a base 154 

histórica e científica da psicologia. Conselheira Marleide Marques defendeu pautar as 155 

ações enquanto Plenário nos compromissos de gestão, com a categoria e com a 156 

defesa dos Direitos Humanos e a necessidade de estratégias de enfrentamento. 157 

Conselheiro Walter Melo ressaltou o tom a ser dado nos temas a serem defendidos e 158 

colocar o link com a psicologia sempre, além de se respaldar no conhecimento. 159 

Conselheira Lourdes Machado reforçou que o CRP-MG seja resistência. Está vivendo 160 

tempos de banalização de conceitos, inferiorização da Constituição, desmonte das 161 

instituições e das políticas públicas e isto impacta na vida das pessoas. É bom construir 162 

juntos, mas virão notas que serão para assinatura. Conselheira Suellen propôs bancar 163 

Direitos Humanos enquanto cientificidade e relação com a psicologia. Trazer para a 164 

realidade o que se fala. Conselheiro Rodrigo Padrini avaliou cuidar da formação da 165 

opinião, o porquê de se defender os Direitos Humanos. Conselheira Bruna Rocha 166 

propôs que o CRP-MG oriente a categoria por meio das Notas. Conselheira Lourdes 167 

Machado como encaminhamento propôs que se paute nos compromissos de gestão, 168 

que não existe psicologia fora dos Direitos Humanos, não focar somente nos 169 

movimentos sociais, mas também ser pautada na ciência, pois os retrocessos 170 

impactam na subjetividade das pessoas. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 171 

unanimidade o encaminhamento proposto, ou seja, que as Notas sejam pautadas nos 172 

compromissos de gestão, que não existe psicologia fora dos Direitos Humanos, não 173 

focar somente nos movimentos sociais, mas também na ciência. Estabelecimento de 174 

critérios para deliberações no grupo de WhatsApp do plenário: Conselheira Lourdes 175 

Machado informou que o grupo de whattsapp do plenário é um grupo de trabalho e 176 

propôs alguns encaminhamentos: fixar o grupo para que ele apareça no começo do 177 

whattsapp, ver o conteúdo do grupo ao menos 1 vez ao dia, deixar a postagem por 12h 178 

para votação ou se tiver a resposta de 15 Conselheiros. Se nas 12h não tiver 15 votos, 179 

será considerado o quantitativo de votos até o momento para aprovação. Conselheiro 180 

Reinaldo Junior informou que ele avaliza a decisão de quem se manifestar pelo assunto 181 

a ser tratado. Conselheiro João Henrique propôs esperar uma pauta vencer para iniciar 182 

outra pauta no whattsapp.  Conselheira Jéssica Souza avaliou que o grupo é para 183 

tomada de decisão, que não tenham outras mensagens. Conselheira Cristiane 184 

Nogueira ponderou que há um risco das pessoas não se responsabilizarem. Avalia ser 185 

necessária a implicação das(os) Conselheiras(os) nas discussões e decisões do CRP-186 

MG. Conselheiro Ted Nobre sugeriu não ter um tempo mínimo e sim o quantitativo de 187 

Conselheiras(os) para deliberação. Conselheira Paula Khoury sugeriu reduzir o mínimo 188 

para 12 pensando no quantitativo atual de 24 Conselheiras(os), com as licenças e 189 

renúncias. Conselheira Lourdes Machado sugeriu alterar para 8h e maioria simples. Os 190 

critérios serão feitos e colocados na descrição do grupo. Conselheira Elza Lobosque 191 

defendeu que se é um grupo de trabalho é para aprovação de decisões. As fotos de 192 

eventos sejam enviadas no privado para a Comissão de Comunicação e estes 193 

enviarem ao grupo. Conselheira Lourdes Machado e Evely Najjar defenderam colocar 2 194 

fotos relativas a representação feita para que as(os) demais Conselheiras(os) saibam o 195 

que vem acontecendo. Conselheira Suellen Fraga sugeriu que seja colocado o link da 196 

postagem do CRP-MG no grupo de whattsapp. Conselheiro Rodrigo Padrini ponderou 197 

que decisões no whattsapp sejam para pautas que se considerem urgentes, que o 198 

Plenário dê um voto de confiança para a decisão da Diretoria. Deliberação: O XVI 199 

Plenário aprovou mandar as fotos para a Conselheira Suellen Fraga e o Conselheiro 200 

João Henrique e estes colocarem o link da postagem do CRP-MG no grupo de 201 

wattsapp por 12 votos, 4 contrários e 3 abstenções. Aprovou por unanimidade, deixar 202 

8h para discussão no whattsapp e caso não tenha 12 votos decidir por maioria simples. 203 

Apoio 18 de maio Conselheira Lourdes Machado apresentou o pedido do apoio ao “18 204 



de maio – Dia da Luta Antimanicomial” enviado pelo Fórum Mineiro de Saúde 205 

Mental/FMSM e a série histórica de apoios, contemplando o apoio ao “Desfile da Escola 206 

de Samba Liberdade Ainda que Tan Tan” e os apoios às atividades na Subsede. O 207 

apoio por meio de Convênio junto ao FMSM no valor de R$20.000,00 e um valor de 208 

R$4000,00 para aquisição de 400 camisas e o valor de R$3000,00 por subsede, 209 

totalizando R$15.000,00. Conselheira Elza Lobosque avaliou que é muito alto para 210 

apoiar uma temática só. Conselheiro João Henrique defendeu o apoio argumentando o 211 

desmonte das políticas públicas e sugeriu que o CRP-MG assuma o protagonismo da 212 

ação, incluindo a divulgação pela Comunicação na Sede e Subsedes. Conselheira 213 

Suellen Fraga defendeu o apoio ao evento como um contraponto ao Janeiro Branco. 214 

Conselheira Cristiane Nogueira sugeriu mudar a forma de atuar, com a participação do 215 

CRP-MG na escolha do samba enredo, do cartaz. Ponderou que a Comissão de Saúde 216 

Mental, Álcool e outras drogas não tem no momento nenhuma cartilha, devendo 217 

priorizar outras ações para a categoria. Conselheira Camila Bahia ressaltou o 218 

desinvestimento do trabalhador em estar no CAPS, abrir mais espaço no interior. 219 

Conselheira Lourdes Machado avaliou que o CRP sempre foi um parceiro histórico do 220 

FMSM, é uma política em desconstrução. O movimento da luta antimanicomial é 221 

político e reconhecido mundialmente. Defende o apoio e vê espaços para serem 222 

assumidos pelo CRP-MG como fazer parte da banca de jurados do cartaz e do samba 223 

enredo. Sugeriu para votação o valor de R$20.000,00 e a confecção de 400 camisas 224 

com tamanhos variados entre G1, G2 e G3 e o valor a ser apoiado nas atividades das 225 

Subsedes. Conselheiro Rodrigo Padrini sugeriu fazer materiais gráficos sobre Saúde 226 

Mental. Conselheira Paula Khoury ponderou que é possível fazer parceria para apoio 227 

com itens que o CRP possa pagar e não dar diretamente o recurso, tais como 228 

impressão de folder. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por unanimidade o apoio 229 

com R$20.000,00, confecção de 400 camisetas, incluindo tamanhos G1, G2 e G3 e 230 

R$3000,00 por Subsede.  COP: Conselheira Lourdes Machado informou que nas 231 

reuniões dos Conselhos e Ordens Profissionais está sendo discutida uma nova redação 232 

da PL 108/2019. O Ministro Paulo Guedes não quer que passe para o Regime Único. 233 

Não há acordo entre os Conselhos de Fiscalização Profissional sobre o assunto. AMM: 234 

Conselheira Lourdes Machado informou que participou de reunião com representante 235 

da Associação Mineira de Municípios realizada na quarta-feira 11/03 para tratar do o 236 

37º Congresso Mineiro de Municípios. O evento será realizado nos dias 05 e 237 

06/05/2020, no Expominas, em Belo Horizonte-MG. Foi sugerida a realização de 238 

palestra avulsa pelo CRP-MG e um stand no valor de R$ 6.300,00. A proposta é dividir 239 

o valor do stand com o CRESS-MG. Está prevista a presença de 8000 a 10000 240 

participantes. O stand proposto está localizado próximo ao stand do COSSEMS. 241 

Colocou para aprovação a contratação do stand dividido com o CRESS-MG ou sozinho 242 

caso o CRESS-MG não assuma. Deliberação: O XVI Plenário aprovou a contratação 243 

do stand por unanimidade e encaminhar para o Assessor Parlamentar e de Relações 244 

Institucionais Antônio Coquito para providências. Coronavírus: Conselheira Lourdes 245 

Machado informou que em vários lugares reuniões estão sendo canceladas devido ao 246 

Coronavirus. O problema é não ter vacina, a letalidade da doença é baixa. Se a crise 247 

piorar as atividades e eventos públicos do Conselho serão reduzidos? Conselheiro 248 

João Henrique informou que o CRP-SP está cancelando as atividades. Está sendo 249 

vivida uma situação de pandemia. Até ter uma definição do Ministério da Saúde, reduzir 250 

os eventos até a próxima Plenária. Conselheira Elza Lobosque informou que 251 

Universidades estão fechando. Conselheira Renata Miranda ressaltou que a Secretaria 252 

de Estado da Saúde de Minas Gerais decretou estado de calamidade pública. 253 

Conselheira Suellen informou que em Nota a UFMG cancelou eventos e Congresso, 254 

mas ainda não cancelaram as aulas. Defendeu que eventos sejam suspensos, mas a 255 



rotina de trabalho do Conselho seja mantida e aguardar os acontecimentos. 256 

Conselheira Cláudia Espósito ponderou que não deve subestimar a doença e ser 257 

criterioso. Conselheiro Rodrigo Padrini sugeriu ler a nota do CRP-SP e tomar uma 258 

decisão no dia seguinte. Conselheiro João sugere suspender os eventos por 30 dias e, 259 

se aumentar a transmissão em Minas Gerais, suspender o atendimento externo na 260 

sede e Subsedes. Jéssica defende a suspensão do atendimento a partir de segunda-261 

feira. Conselheira Lourdes Machado propôs para além do plano de contingência a 262 

divulgação de Nota sobre o Plano de contingência, a partir da Nota do CRP-SP. Caso 263 

piore, fechar o CRP-MG. Reunião de Comissão, Psicologia em Foco e empréstimos de 264 

sala do CRP-MG para reuniões externas são considerados eventos externos e estão 265 

suspensos. As reuniões internas de empregadas públicas e de Conselheiras poderão 266 

ser realizadas. Deliberação: O XVI Plenário aprovou a elaboração de um plano de 267 

contingenciamento com suspenção de eventos por 30 dias e aprovação da Diretoria 268 

para suspensão das atividades externas, de acordo com as informações sobre o 269 

andamento da doença. Foi aprovada Nota de divulgação para a categoria. Comissão de 270 

Direitos Humanos: Conselheira Suellen Fraga ressaltou que os trabalhos da Comissão 271 

de Direitos Humanos não vêm sendo desenvolvidos. Sugeriu mapear os temas que 272 

devem ser abarcados e elencados conjuntamente pela Comissão de Direitos Humanos. 273 

Conselheira Liliane Martins ressaltou a importância de definição de data e horário para 274 

as reuniões. Conselheiro Reinaldo Júnior lembrou que a Comissão de Direitos 275 

Humanos não atuava organicamente, mas conjuntamente com as diversas temáticas, 276 

assinando conjuntamente e neste Plenário foi pensada a participação de 277 

representantes das várias Comissões. Defende dar um tempo maior para assimilar esta 278 

forma de atuação e marcar uma data para reunião com a presença das Comissões que 279 

puderem participar. As(os) Conselheiras(os) Rodrigo Padrini e Evely Najjar defenderam 280 

a manutenção da reunião com a participação de representação das Comissões e a 281 

criação de um calendário de reuniões. Conselheira Lourdes Machado propôs que 282 

as(os) Conselheiras(os) Reinaldo Júnior, Jéssica Souza e Liliane Martins se reúnam e 283 

tragam uma proposta para a Reunião Plenária Ordinária de Abril/2020. Deliberação: O 284 

XVI Plenário deliberou pelo agendamento de reunião entre as(os) Conselheiras(os) 285 

Reinaldo Júnior, Jéssica Souza e Liliane Martins e retornar o ponto com proposta para 286 

a Reunião Plenária Ordinária de Abril/2020. Proposta de realização de Seminário de 287 

Psicologia e Relações Étnico-raciais: Conselheira Suellen Fraga informou que 288 

aconteceu o primeiro Seminário de Psicologia e Relações Étnico-raciais em 2018 e 289 

apresentou a proposta de realização a cada 2 anos o Seminário. Diante do exposto 290 

sugeriu a realização em julho/2020 do 2º Seminário de Psicologia e Relações Étnico-291 

raciais. Conselheira Elza Lobosque propôs que aconteça no começo de agosto/2020, 292 

devido ao período de férias nas IES e solicitou o levantamento dos custos que 293 

envolvem o Seminário. Conselheira Liliane Martins ponderou que o evento Fazendo 294 

Gênero ocorrerá na mesma época proposta. Conselheira Suellen Fraga informou que 295 

foi pensada a data para não trazer para o mês de Agosto, devido ao Mês da Psicologia. 296 

Deliberação: O XVI Plenário aprovou a realização de Seminário de Psicologia e 297 

Relações Étnico-raciais. Foi combinado que os informes seriam passados via grupo 298 

whatsapp da Plenária, pelas (os) Conselheiras (os) responsáveis. Nada mais havendo 299 

a tratar, encerrou-se a reunião, e eu, Evely Najjar Capdeville, lavrei a presente ata que, 300 

após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Belo Horizonte, 301 

13 de março de 2020. 302 



 


